

メンタル不調者の復職をサポートするリワークプログラムが話題に

ストレス社会と言われて久しく、メンタルヘルスの不調により休職を余儀なくされた人を抱える企業数は全国で増加傾向だ。厚生労働省の調査によると、1カ月以上の休職者が発生した企業が全国で約1割あるとされている中で、それらの人に対する職場復帰支援プログラム「リワーク」が注目されている。

**福山初リワーク専門機関
ウェルビー福山三之丸C**

(高橋真木)

福山では、5月に地域初のリワーク専門機関「ウェルビー福山三之丸センター」(福山市三之丸町10-18・山陽第1ビル5階、三尾博センター長、電084-999-2801)が開所した。障害のある人の一般就労を目指す就労移行支援などを行う障害者福祉事業のウェルビー(本社・東京都中央区銀座)が営む全国で展開する112カ所のセンターの一つ。ウェルビーは就労移行支援の相談者の8割が適応障害や双極性障害、うつ病などの精神疾患といふことから、リワー

ク支援事業に着目し、参入している。本業の就労移行支援のノウハウを生かし、各種心理学に基づく復職プログラムによって休職に至った原因を振り返り、対策を検討、復職後に生かすことができる行動の習得までを目指す。

再休職の予防はもちろん、スキルアップをして自信を持つ復職し、希望を持つ長く働くことを重要視し、セルフケア、コミュニケーションなどを学ぶ。

プログラム実施までの流れは、病気の発症から問い合わせをし、主治医・産業医に、利用の可否の判断を受けて、センターへの通所

が始まる。6~12カ月(最短3か月もあり)のプログラムを受講し、医師や企業側と総合的に判断してから復職へつなげる。

また、対象者と企業側の両方をサポートすることも大きな特徴だ。復職後も企業への定期訪問、本人との定期面接を通じた「定着支援」を最大3年6カ月間行う。本人の不安を解消するだけではなく、復職を受け入れる企業にとっても安心して雇用を続けることができるメリットがある。復職者が1年以上定着した定着率は、90.1%と業界トップクラスだという。同じ職

場への復職が難しかった場合は、就労移行支援を行い、転職のサポートも行う。

センター長には、前職で介護施設の総務人事や障害者雇用、メンタル不調者の対応を長年担当してきたと

いう三尾博氏(50)が就任。

「メンタル不調の原因は様々です。プライベートが原

因の場合の不調でもサポート

いたします。また、企業

様におかれましては、当セ

ンターを活用してのサポ

ート体制をしつかり従業員様

に伝えていただきことで、

安心につなげていただけれ

ば」と話している。

三尾センター長

が、再休職者を出さない健康管理のために企業側と本人側ができること、仕組化などを解説した。

講演後は森川氏と中條氏によるパネルディスカッションを実施。休職者への声掛けの内容・頻度、欠勤が続いている従業員への休職・受診の勧め方など、聴講者の質問に答える形式で行われた。

連絡の回数と休職直後の「頑張れ」という言葉は控えること、普通に接することの重要性などを話した。休職と受診の勧め方に関しては、勤怠ルール順守も仕事の内だということや制度の存在を冷静に伝えることなど例が出された。

中條代表(66)は現在、休職者を抱える企業の人事担当者を対象に、復帰アプローチセミナー「休職者が『仕組み化』とは」を、無料(通常2万円)で行っている。

清水市出身の中條氏は関東を中心に関連する企業で精神科医として3年に岡山に移住し、産業医として地元労働衛生機関で10年活躍した後に独立。岡山大学疫学・衛生学准教授の高尾総司氏が提唱するメンタルヘルス・マネジメントを基に、休職開始時から産業医が関わることの重要性を説いている中條氏は、復帰までのロードマップと進捗状況を確認する各書式、復帰基準について十分に理解させて、自然療法の観点から「如何に効率的に回復するか?」という生活指導

合は、就労移行支援を行い、転職のサポートも行う。

センター長には、前職で介護施設の総務人事や障害者雇用、メンタル不調者の対応を長年担当してきたと

いう三尾博氏(50)が就任。

「メンタル不調の原因は様々です。プライベートが原

因の場合の不調でもサポート

いたします。また、企業

様におかれましては、当セ

ンターを活用してのサポ

ート体制をしつかり従業員様

に伝えていただきことで、

安心につなげていただけれ

ば」と話している。

三尾センター長

が、再休職者を出さない健康管理のために企業側と本人側ができること、仕組化などを解説した。

講演後は森川氏と中條氏によるパネルディスカッションを実施。休職者への声掛けの内容・頻度、欠勤が続いている従業員への休職・受診の勧め方など、聴講者の質問に答える形式で行われた。

連絡の回数と休職直後の「頑張れ」という言葉は控えること、普通に接することの重要性などを話した。休職と受診の勧め方に関しては、勤怠ルール順守も仕事の内だということや制度の存在を冷静に伝えることなど例が出された。

中條代表(66)は現在、休職者を抱える企業の人事担当者を対象に、復帰アプローチセミナー「休職者が『仕組み化』とは」を、無料(通常2万円)で行っている。

清水市出身の中條氏は関

東を中心に関連する企業で精神科医として3年に岡山に移住し、産業医として地元労働衛生機関で10年活躍した後に独立。岡山大学疫学・衛生学准教授の高尾総司氏が提唱するメンタルヘルス・マネジメントを基に、休職開始時から産業医が関わることの重要性を説いている中條氏は、復帰アプローチセミナーの日程は問い合わせに準じ別途相談セミナー終了後は、講師による個別相談を行う。企業訪問やワークスペースでのセミナー開催の相談にも乗り、PFD資料と仕組書式集の無料提供も行う。

福山三之丸センターはウェルビー初のリワークをメインに行うセンターとして機能する。スタートを記念し、6月12日にはウェルビーエンターテイメントが開催した。産業医や、企業の心理士、就労支援などの視点から、

リワークフォーラムを開催

全国から約230人が参加

福山三之丸センターはウェルビー初のリワークをメ

インに行うセンターとして機能する。スタートを記念し、6月12日にはウェルビーエンターテイメントが開催した。

産業医や、企業の心理士、就労支援などの視点から、

リワークフォーラムを開催

全国から約230人が参加

福山三之丸センターはウェルビー初のリワークをメ

インに行うセンターとして機能する。スタートを記念し、6月12日にはウェルビーエンターテイメントが開催した。